
热线
2018.11.26│星期一│责任编辑：孙燕/版式设计：王璐

电话：89898400 Q6
QIANJIANG EVENING NEWS

今日下沙

本报记者 陈锴凯

杭州地铁设立文明乘车日，记者走访站点——

文泽路站，文明乘车成了一道风景
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上周五上午 8 点 45 分左右，下沙的哥

徐如海正驾驶着出租车行驶在海宁启潮路

附近。这时，一名建筑工人打扮的中年男

子拦下徐师傅的车，“师傅，能去滨江的浙

医二院吗？”徐师傅一听心里就犯起了嘀

咕，“从这里到滨江，打车费得 100 多元。”

徐师傅建议乘客选择公交车或到下沙乘地

铁前往，既便捷又划算。

“我弟弟快不行了，这可能是见他的最

后一面。”乘客拒绝了徐师傅提出的几种出

行方式，忍着心中的悲伤，道出了打的的原

因。原来，就在当天凌晨该乘客的弟弟在

萧山浦沿街道的一处工地上突发脑溢血陷

入昏迷，正在浙医二院滨江院区抢救。

“你放心，我一定快速、安全地将你送到

滨江。”得知乘客的遭遇后，徐师傅立即打开

了车辆双跳灯和大灯，并加快了车速。“当时

正值周五早高峰，一开上德胜高架车速就慢

了下来。”由于从海宁前往滨江，需要经过德

胜高架、通城高架等车流量较大的道路，徐师

傅向汽车广播电台发起了求助，广播台立即

插播了请私家车为徐师傅让道的信息。

“在高架上明显感觉车辆有意识地在避

让我们。”徐师傅说，听见广播中的让路信息

和私家车的让路，中年乘客焦急无助的心情

也平缓了不少。当出租车行至江南大道时，

一辆交警的摩托车开始为出租车开道。

上午 9 点 20 分左右，徐师傅顺利地将

乘客送至浙医二院滨江院区。

“希望他弟弟能逢凶化吉。”送完这名

乘客后，徐师傅找了一个休息的地方“沉

思”了一会，“这大概就是人生吧，相差一秒

都有可能遗憾终生。”

徐师傅说，这段行程中他也感受到了

杭州人之间互相帮助的温暖，“生活在这座

城市真好！”

本报记者 谢春晖

通讯员 倪丽萍

乘客求助赶着去见弟弟最后一面
早高峰，一辆出租车一路飞奔

现在，不少公司都存在“挂名法人”，即该工商登记的

法定代表人实际上并不担任与履行公司董事长、执行董

事或者经理的任何职务与职权，甚至不是公司员工，与公

司设立与运行没有任何实质的关系，仅仅因为与公司实

际股东或实际控制人的口头或书面协议，充当工商登记

的法定代表人，一般将其称之为“挂名”公司法定代表

人。但如果想要“除名”，就没这么简单了。

近日，开发区市场监管分局的行政审批科窗口就来

了一对年逾古稀的夫妻。男的姓赵，他说要注销自己名

下的一家公司。赵爷爷说，前年，他孙子以他的名义注册

了一家网络科技公司。“我们是从丽水坐火车过来的，我

原来是公务员，特别赶来注销我名下的公司。”

办事人员表示，根据《公司法》的规定，如果公司没有

异常记录，可以走简易注销程序。可以在报纸上进行注

销公告，公告期满四十五天后才能办理公司注销。但根

据查询结果，这家公司有三条异常经营记录，所以只能走

普通注销程序，成立清算组，然后登报公告，在办理完税

务清缴手续后方可办理注销。

两位老人听后表示，愿意按照法定程序办理注销登

记。但尴尬的是，因为当时注册公司都是孙子一手代办

的，老人手中根本没有营业执照，连公章也拿不出。于

是，办事人员便提议让老人找孙子问问清楚，但他连连摆

手：“我孙子很忙的，在国外上班，这会儿正在睡觉。”

看着两位老人无助又焦急的眼神，办事人员一边安

慰老人，一边将整个办理流程和所需要的材料格式全部

打印下来，一步一步向老人解释，并根据情况模拟填写了

格式材料，直到老人全部听明白为止。

好在后来，老人名下的这家公司委托代办公司注销

了，让这件事也告一段落。

本报记者 汤晓燕 通讯员 潘勇
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11 月 24 日，杭州地铁 6 岁啦！同时，

这一天也正式成为杭州地铁“文明乘车

日”。钱江晚报联合市地铁集团、市文明

办、亚组委宣传部联合发起“文明乘车日”

活动，让杭州地铁的文明排队、文明乘车养

成习惯，变成杭州的一道靓丽风景。

2015 年，钱江晚报就曾认领地铁“文

泽路站”，联合市地铁集团、下沙文明办、团

工委共同发起倡议并公布了《钱江晚报版

地铁文明公约》。1 号线的文泽路站成为

了钱江晚报“引导地铁文明”的始发点。

三年过去了，文泽路站文明乘车现状

如何？记者走访现场，通过一个多小时的

观察，发现文泽路站文明排队乘车情况相

当不错。

站长王虎告诉记者，这里的客流以学

生为主，年轻人比较容易接受“文明乘

车”。“从 2015 年开始，在钱报与下沙文明

办、团工委等的努力下，文明乘车的理念一

直延续得很好。最开始在站台引导的志愿

者，有些已经离开，有些已经毕业，但是文

明引导的传统留了下来。现在除了放假，

与我们合作的院校志愿者协会，每天都会

有志愿者来引导文明乘车，他们其实是当

年那些志愿者的学弟学妹，有一种文明在

传承的感觉，非常棒。”

小沈和小汤是浙江传媒学院摄影系大

一新生，今年9月开学她们才刚来杭州，她

们对杭州地铁的文明程度印象很深刻：排

队有序，车厢安静，让座普遍。

“对杭州地铁的感觉很好，学校里刚好

有这个机会，就想来为杭州地铁做一点贡

献。”每周末，她们都从桐乡校区坐一个多

小时的车，来到文泽路站开展志愿者活动，

一站就是半天。开学至今，周周如此。

“能让文泽路站形成文明排队的习惯，

我个人觉得挺自豪的。”小汤说。

今天和明天是杭州地铁成立“地铁文

明乘车日”的第一、第二个工作日，早高峰

期间，钱江晚报记者将兵分多路，手持200

朵玫瑰花，先后到火车东站站、凤起路站、

钱江路站等 8 个站点，期待与文明乘地铁

的你相遇！

小沈（左）与小汤（右）在文泽路站引导地铁文明排队


